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追续权第三工作组研究了与以下方面有关的两组主要问题： 

1.追续权作为构建市场的一个要素； 

2.追续权作为市场集中的北方国家与艺术家众多的南方国家之间经济再平衡的一个要素。 

在此应当指出，本文中对这些问题的答复并不代表产权组织或编拟者的观点。本文表达的观点是

来自发展中国家，特别是非洲国家的艺术家们的观点。我们与这些艺术家中作品具有一定活力的艺术

家进行了讨论，以下是具有代表性的普遍意见。受访的艺术家认为，上文提出的问题有很大交叉。他

们认为，追续权有助于构建市场，同时也纠正了某种不公正。 

如果市场可以在经济层面上被定义为为供求双方提供各种有偿交换的环境，那么构建这一问题就

是指视觉艺术部门如何在特定空间进行组织。就追续权而言，当我们了解到非洲的一些声音支持以下

观点时，市场这一问题就显得非常重要：“追续权在原则上是很有益的，但是由于艺术市场的缺失，

我们认为它没有用处”。 

受访艺术家的反应各不相同。有些艺术家认为，尽管这个市场缺失，但必须考虑到作品在不断转

手，而且所有统计数字都表明，其作品的销售数据在不断增长，并开始达到相当高的水平。他们高度

赞赏从欧洲追续权收费中得到的收入，这些收入到达了身在非洲的艺术家手中。还有一些艺术家更进

一步说，“非洲有一个新生的市场，而且发展速度很快”。这是贝宁著名艺术家罗穆亚尔德·哈朱姆

的观点，他还接着开玩笑道：“这就好像非洲市场搬迁到了更好的地方安顿下来，然后再回到非洲来

定居。” 

加纳著名收藏家塞思·代伊进一步强调了的观点：“人们越来越习惯于以美元出售作品的想法，

这在几年前是不可能的，而且艺术品的价格正在上升。” 

罗穆亚尔德·哈朱姆说：如今，非洲作品的价格在不断上涨，国际市场上非洲作品的比例也在不

断提高，越来越多的人靠着非洲艺术家发家致富。他讲述了他最近一件作品的故事：“我的作品以

1.6万欧元的价格售出，在欧洲以 2.6万欧元转售，追续权让我从这次转售中赚取了收入。这幅作品在

美国以 7 万欧元售出，我却一分钱也没得到。这让人很沮丧。我还能忍受这种挫败感，因为我的作品

售卖给我带来了足够的生活费，但试想一下，很多新兴的艺术家看到别人通过出售自己的作品发财，

却没有任何回报。这种挫败感，甚至让人对北方国家产生一种敌意。这种感觉当然有些过分，但是可

以理解。” 

艺术家索利·西塞谈到了公正性。“就公平而言，我觉得追续权很好地实现了公正性，因为没有

人不知道一个母亲与心爱的宝宝分离时可能会感到的痛苦。这种心痛是应该得到回报的。与世界各地

大拍卖行……的大买卖相比，追续权绝对算不上什么。我认为艺术家无论生前还是去世后都能从追续

权中获益是合法的”，并补充道：“在现金流方面，这将使艺术家在危机时期能够在财务上生存下

来，而且在不再有生产力之后，他们付出的努力也能得到很好的回报。”中国雕塑家王克平与索利的

观点相同，他谈到他有一些在创作上有困难的老艺术家朋友，对这些艺术家来说，追续权是一种宝贵

的支持。 

罗穆亚尔德·哈朱姆生动地描述了非洲一种新现象的发展：许多成功的艺术家，如巴泰勒米·托

戈，正在建立基金会，以推广年轻一代的作品。这些基金会需要资金来维持和履行其使命。追续权报

酬能帮助解决其资金问题。新人才的涌现、艺术家基金会的诞生、画廊的增加、销售数字的增长和作

品的国际流通，所有这些都促进了非洲新生市场的诞生和构建。 
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结语： 

未来不妨对艺术市场进行摸底调查，分析发展中国家出现的新现象，以便更好地解决艺术市场上

与追续权有关的问题。这对解决从其他利益攸关方，例如画廊和艺术品商人的角度提出的问题，也将

是一个机会。 

[文件完] 


